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不忘初心，为民代言
人大代表在最近的地方倾听百姓心声

1月21日，金水区十三届人大二次会议召开，会议期间，代表畅
谈感想和思路。记者 鲁慧 通讯员 崔雅男 李久龙 文/图

让老百姓心里有获得感
人大代表 王勤

作为一名农民代表，我对报告中未
来保障和改善民生发展情况的展望感
触颇深。民生问题是金水区改革创新
的最大问题，“群众利益无小事，民生问
题大于天”，民生就是老百姓最实在的

日常生活。“民之所望，政之所向”。柴
米油盐酱醋茶，就业求学住房医疗，这
些群众牵肠挂肚的问题，通过一步步改
革的推进，让百姓心中有了沉甸甸的获
得感，是政府最温暖的民生成就。

希望给予基层医疗政策和资金扶持
人大代表 曾慧容

2017年，公立医院综合改革顺利
实施，公立医院全面实行药品零差
价，大力改善社区卫生服务中心的医
疗环境和质量，社区卫生服务中心开
展家庭医生签约服务和分级诊疗试
点有序进行等，有效缓解百姓就医难
看病难的问题。但刚起步的公立医
院综合改革有待完善，社区卫生服务

中心开展的家庭医生签约服务工作
也存在一些问题。这需要政府在社
区卫生服务中心的标准化建设方面
给予政策和资金的扶持，在家庭医生
签约服务方面加大宣传力度，进一步
健全完善促进社区卫生服务中心与
上级医院的医疗联合体，实现有效双
向转诊。

多关注农村以及接受特殊教育的孩子
人大代表 宋更超

作为一名教育新闻工作者，摄像
机的镜头更多对准的是学校、教师、学
生。农村孩子、接受特殊教育的孩子，
总是在人们遗忘的角落里不受关注。
我想，教育新闻工作者的摄制角度天
平可做倾斜，给他们带去关爱，也让更
多人了解他们，了解指导他们学习和

生活的老师。此外，十九大报告还对
新闻工作者提出要求，要高度重视传
播手段建设和创新，提高新闻舆论传
播力、引导力、影响力、公信力。2018
年我会继续将镜头对准郑州教育，用
老百姓听得懂的话、看得懂的画面讲
好每一个教育改革发展故事。

建设有文化风情的金水文化商圈
人大代表 周武占

金水区是省会城市政治、经济
和文化中心，文化资源得天独厚。
利用金水自身的文化资源建设具有
文化风情的金水文化商圈，势在必
行。文化是精神层面的建筑，树立文
化自信，就是要了解历史，尊重祖
先。学习英雄，在当代社会发展进程
中传递正能量，把文化建设作为一项

新时期的工作任务去落实，如建设文
化一条街、文化主题公园，树立历史
文化名人雕像，对文化艺术形式与艺
术内容进行介绍，搭建舞台进行活态
的文化交流演出或比赛，形成独特的
艺术示范区，使全区人民生活水平不
断提高，幸福指数在全省全国位列
前茅。

让政府资金更好地发挥作用，让百姓生活更美好
人大代表 范颖

作为来自审计系统的人大代表，
我深感责任重大，审计就是要让每一
笔钱都用在刀刃上。人大是老百姓与
政府的纽带桥梁，督促政府为民办事。
审计的基础是真实，基本要求是合法，
最终目标是效益。而这效益就是老百
姓实实在在的获得感，人大就是要促进

这个获得感的实现。人大的权威性和
审计的专业性有效结合在一起，形成合
力，“1+1＞2”。我更应该把呼声和建议
转化到自己的岗位上加以实践，将人民
群众关注的热点、难点形成具体的工作
项目，让政府资金更好地发挥作用，让
老百姓的生活更加美好。

有效监督行政机关依法行政
人大代表 唐军

作为一名法律界人大代表，在今
后工作中，我要把各项报告中的好声
音传到人民群众的耳朵里、心坎上。
同时在化解矛盾中主动承担起引导群
众的职责，与法官、检察官、警官、律师
共同发挥好“三官一师”和人民调解员
在基层调解中的作用，理顺群众情绪，

维护社会公平正义，营造和谐稳定的
大局。希望政府机构加大对社会法律
服务的采购，通过优质法律顾问服务，
参与政府信访接待、政府决策法律风
险评估；通过帮助群众行政诉讼，使信
息公开和群众的知情权落到实处，有
效监督行政机关依法行政。

关注民生，密切联系群众
人大代表 徐国强

作为一名来自基层的村主任，
要进一步增强代表意识，履行好代
表职责。要在党的富民政策的指引
下，在搞好自己的生产经营勤劳致
富的同时，积极帮扶周围群众，因地
制宜发展产业，拓宽致富门路，增加
收入渠道，提高生活水平，实现共同
富裕。充分发挥人大代表在助推脱

贫攻坚、带动地方发展的重要作
用。民生问题一直是我关注的重
点，今后将继续与街道工委保持密
切联系，积极参加街道工委及区人
大邀请的各项代表活动，定期接待
选民听取群众意见和实地走访，真
真切切把群众反映的意见带到人代
会上。

合法经营，为河南经济作出新贡献
人大代表 生聚山

作为金水区人大代表和河南
国基建设集团董事长，我要认真
履行职责，合法经营，为河南经济
发展作出新贡献。事实证明，无
论是机关党员干部还是企业领
导，都要增强法制意识，保持廉洁
本色，从反面教材中吸取教训、警
钟长鸣。作为一个党员，要认真

落实全面从严治党的要求，持续
把党中央八项规定精神落到实
处。近年来河南国基建设集团认
真贯彻中央精神，围绕高水平全
面建成小康社会大目标全力推进
各项工作，较好地凝聚了全体员
工的意志和力量，保持了公司健康
发展的好势头。

牢固树立人大代表为人民的工作观念
人大代表 郑杰

作为铁路基层单位的主要负
责人，要引导干部职工守规矩、凭
公心、讲道理，真正维护企业和劳
动者双方的合法权益。作为人大
代表，我时刻不忘代表身份，把为
群众多做好事、实事作为自己人生
最大的追求，把群众的需要作为工
作的第一信号。立足本段职能，努

力保持职工收入的稳定增长，全面
落实“三不让”帮扶救助机制，千方
百计为群众谋福利，让群众得实
惠。还要在丰富职工文化生活方
面多下功夫，牢固树立人大代表为
人民的工作观念，真正把职工群众
的生产生活环境建设当成大事抓
好，不辜负重托。

深入基层为群众解决实际问题
人大代表 冀文静

作为一名人大代表，又是社区主
任，通过召开社区两委会，广泛征求
党员群众、楼栋长、热心居民等意见，
先后清除楼体枯死植物，发动商户清
理油烟后窗并安装防外溢铁皮，清理
楼栋杂物并进行彩绘装饰等。我在
的西里路社区也先后荣获金水区党

建示范社区、社区建设模范社区、劳
动保障工作先进社区、计划生育工作
先进社区、省会改造人居环境先进社
区、社区统战工作先进社区等。近几
年，西里路社区在居民群众的积极参
与和共建单位的大力支持下，和谐社
区建设日益呈现良好发展态势。

关注高考改革
人大代表 郭勤学

作为来自学校的基层代表，我有
责任、有义务为民生代言、为教育发
声。我一直关注高考改革问题，进行了
广泛而深入的调查研究，并成为2018
年河南省教育厅新高考改革专家组成
员参与到新高考改革方案的制订工作

中。在调研座谈中，基于对浙江、上海
新高考实施的经验与问题的学习和研
究，以及在教育一线的多年经历，就考
试时间、考试机会、等级赋分等问题大
胆发声，提出了建设性的意见和建议，
受到了广泛的认可和好评。


